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@21 世纪经济报道 【2 月份中国制造业 PMI 季节性回落，经济仍保持稳定
恢复势头】 国家统计局服务业调查中心 2 月 28 日发布的 2021 年 2 月份中国制造
业采购经理指数 （PMI） 为50.6%，较上月下降0.7个百分点，位于50%以上，表
明经济保持稳定恢复势头。分项指数变化显示，春节因素带动指数回落，但市
场供需增速仍处于较好水平。新动能继续较快增长，大企业支撑作用加强，企
业对后市预期较为乐观。

@新浪财经 【国家统计局：原材料价格仍较快上升，反映成本高的企业比
重为53.6%】 国家统计局服务业调查中心2月28日发布的2021年2月份中国制造
业采购经理指数 （PMI） 为50.6%，较上月下降0.7个百分点。专家提醒，当前值
得关注的问题是，一是原材料价格仍较快上升。购进价格指数为66.7%，虽较上
月有所下降，仍处于较高水平。企业调查显示，反映原材料成本高的企业比重
为53.6%，创2018年以来最高点。建议进一步稳定和优化产业链供应链，平稳原
材料市场价格。二是就业增速有所放缓。从业人员指数较上月下降0.3个百分点
至 48.1%，连续 2 个月下降。企业调查显示，反映劳动力供应不足的企业比重较
上月上升 1.5 个百分点至 18.3%。劳动力供给趋紧也推高了劳动力成本，反映劳
动力成本高的企业比重较上月上升1.5个百分点至36.2%。

@经济之声 【3 月新规“上线”，速看】《保险公司偿付能力管理规定》 自 3
月1日起实施；央行发布的 《非银行支付机构客户备付金存管办法》 自2021年3
月1日起施行；《中小学教育惩戒规则 （试行）》将于2021年3月1日起实施。规
则指出，在确有必要的情况下，学校、教师可以在学生存在不服从、扰乱秩
序、行为失范、具有危险性、侵犯权益等情形时实施教育惩戒⋯⋯

@21 世纪经济报道 【社保卡有哪些服务功能？人社部：社保卡是办事卡、
银行卡、就医卡、民生卡】 2月26日，国务院新闻办举行就业和社会保障情况新
闻发布会，人力资源社会保障部副部长游钧介绍，到去年底，全国社保卡的持
卡人数已经达到了 13.35 亿人，也就是说，全国有 95%的人都有了社保卡。出生
即参保，参保即发卡。目前已超过3亿多人领取了电子社保卡。社保卡承载的服
务已经达到100多项，涵盖了民生领域的方方面面。

@凤凰网财经 【山西发现一个千亿方大气田】 中国海油 2 月 28 日上午对外
宣布，在山西成功发现千亿方大气田。经国家自然资源部审定，山西临兴气田
探明地质储量超 1010 亿立方米，目前气田正进一步加快勘探开发，建成后将大
大增强华北地区清洁能源供应能力。临兴气田位于山西省吕梁市，地处鄂尔多
斯盆地东缘。该区域构造活动复杂，此前普遍认为难以形成大型气田。通过技
术攻关，中国海油在 2013 年底获得第一口高产气井之后，又陆续发现了一批高
产井，拉开了临兴气田勘探的序幕。到 2020 年底，中国海油在上古生界二叠系
近728平方公里含气面积内，探明天然气地质储量达到千亿方级。

中国海油中联公司副总经理 朱光辉：临兴致密气与煤层气、页岩气一样，
都属于非常规天然气。目前，该气田已累计钻井526口，2020年实现日产天然气
超 500 万立方米，投产以来累计供应天然气 18.36 亿立方米。按照规划，中国海
油力争在未来三年内将临兴气田建成年产能 33 亿立方米、年产量 27 亿立方米的
大气田。临兴气田的天然气预计在今年7月份可输送到雄安新区。

@证券时报网 【茅台集团 2020 年业绩：营收超 1140 亿元，利润增 18%】
贵州日报27日发布《贵州省2020年国民经济和社会发展计划执行情况与2021年
国民经济和社会发展计划草案的报告》，其中透露了茅台集团 2020 年的业绩表
现。数据显示，2020 年茅台集团营业收入、利润总额增长 13.7%和 18.2%。以这
两个数据推算，2020 年茅台集团的收入和利润总额分别达到了 1140.41 亿元和
543.72亿元。

@财经网 【广州招工老板街头排队被工人挑：年轻人不愿入行，宁做散工
不做长工】 2月27日，广东广州。海珠区一段3公里的小路上，站满了招工的制
衣厂老板。他们拿着各种衣服样品，举着牌子等着路过的工人挑选。老板李爱
莲说，之前是工厂挑工人，贴个广告就有人来，现在在路边等整天都招不到
人。年轻人不愿入行，入行的人宁做散工不做长工，几乎每天都要出来招人。
打工者李先生一个月能挣一万多，他说做散工自由，想赚钱就上班，不想赚就
休息。

@经济观察报 【从“跟随”到“并跑”：中国工业机器人补短板】 工业机器
人有“制造业皇冠上的明珠”之美誉，世界上第一台工业机器人诞生于 1959
年，而中国对机器人的研发相对晚，起步于 20 世纪 70 年代。经过半个多世纪的
发展，中国的工业机器人产业目前发展得如何呢？存在哪些短板或瓶颈，又应
该如何突围呢？中国是制造大国，工业机器人是先进制造业的关键支撑设备，
中国自然对工业机器人需求量大，国家发改委的文件指出，自 2013 年起，中国
就已成为世界第一大工业机器人应用市场。但中国工业机器人的密度还有待提
升。

@中国网 【中国罕见病患者超 2000 万】 2021 年 2 月 28 日，是第十四届“国
际罕见病日”，罕见病又称“孤儿病”，它不是单指某一种疾病，而是一系列患
病率极低的病种合集。一般为慢性、严重性疾病，常危及生命。比较常见的罕
见病包括苯丙酮尿症、地中海贫血症、血友病、渐冻症、瓷娃娃病等。目前，
全球罕见病患者超过3亿人，中国罕见病患者超过了2000万。

@央视财经 【股神判断失误销账 110 亿美元，巴菲特称债券市场前景暗淡】
美国时间周六，巴菲特的伯克希尔·哈撒韦公布了 2020 年给股东的年度报告，
包括巴菲特给股东的信。公司第四季的利润有将近23%的年比增长，全年收益为
425亿美元，主要来自投资的企业和衍生品，但是他的股票持有的表现在去年并
不优异，只有 2.4%，低于代表大盘的标准 500 指数 16.3%的上涨。2020 年全年，
整体回购规模达到247亿美元，巴菲特从来没有这么大手笔的买过自己股票。这
一次给股东的信中，巴菲特还承认了自己因为判断失误，在精密机件的投资上
失误，造成110亿美元的销账。同时巴菲特提醒现在债券市场前景暗淡，并且批
评了很多转型高收益的高风险债务的投资行为。

据 新浪微博

央行日前公布的一组数据引人关注。数据显
示，2020 年末，银行本外币住户经营性贷款余额为
13.62万亿元，同比增长20%，全年增加2.27万亿元。

经营性贷款余额上升好吗？好。为应对新冠肺
炎疫情对实体经济的冲击，金融业加大力度对企业
提供贷款支持。这是经营性贷款资金余额上升的重
要原因。

可细细再想，经营性贷款余额上升如此之多，
资金都投向实体企业了吗？恐怕并非如此。在增加

逾2万亿元的数字背后，不少经营性贷款资金已经悄
然流入房地产市场。

为应对新冠肺炎疫情对实体经济的冲击，银行
业加大了减费让利的力度。当前针对企业的经营性
贷款利率持续走低，甚至低于个人房贷利率。于是
乎，不少人动起了利用经营性贷款购房的歪脑筋。
去年，一些专门为购房者办理经营性贷款的市场组
织在各地涌现，不少房产中介甚至能帮助购房者操
作办理经营性贷款购房。

某些银行机构也乐见经营性贷款流入楼市。曾
有银行信贷员坦言，贷款给购房者不仅安全而且高
效省心。如果将资金投放给生产企业，尤其是小微
企业，贷后管理费时费力，甚至晚上睡觉都担心小
微企业主还不上钱。

央行数据显示，截至 2020 年末，我国个人住房
贷款余额 34.44 万亿元，同比增长 14.6%。为防范金
融风险，央行和银保监会已经发布通知，对银行涉
房类贷款占比做出限制，其中对几家国有银行房地
产贷款占比红线划定为最高不能超 40%。在此背景

下，防止经营性贷款资金进入楼市尤显重要。
对于监管部门来说，要警惕经营性贷款资金进

入楼市这一现象，要进一步勒紧执法缰绳、扎好监
管篱笆。目前已有上海和北京两地银保监局发出通
知，表示将聚焦个人住房信贷管理问题，严防经营
性贷款等资金违规流入房地产市场。未来需要更多
的地方监管部门对资金“变脸”进入楼市予以重
视，对该类违规行为加大打击力度。

对于银行来说，需要进一步加强信贷管理，切
莫对经营性贷款违规进入楼市“睁只眼闭只眼”。此
外，银行业还需要进一步练就服务实体经济的本
领，不能没有房地产抵押物就不敢放贷。金融机构
需要充分运用科技手段，增强金融服务可触达的企
业范围和广度，将金融活水真正灌溉到实体经济中
去。金融与实体经济应血脉相通，试想，如果经营
性贷款资金新增的 2 万多亿元都流进了实体生产部
门，该有多好。

来源：经济日报-中国经济网

这2万多亿元都能流进实体经济，该多好⋯⋯

冬去春来，春风和煦，给人们带来了盎然的春意也带
来了希望。

2 月 22 日，一大早，桑植县马合口白族乡梭子丘白族
文化广场人潮涌动，热闹非凡。在这里，由市人社局主办
的 2021 年张家界市"春风行动 迎新春送温暖"专场招聘会正
在火热进行，35 家企业提供 7000 多个就业岗位，吸引了近
百人前来求职。马合口这场招聘会只是开始，还会在瑞塔
铺镇和洪家关白族乡等地举行。

2 月 24 日，由慈利县就业服务中心开展的“春风行
动”送岗下乡专项招聘会最后一场在杨柳铺乡圆满落幕。
据悉，慈利县在 4 场送岗下乡系列招聘会中共有 50 家企业
提供了 16368 个岗位，吸引了 1230 多人进场求职，达成意
向就业协议754人，其中贫困劳动力126人。

"家门口就有招聘会，再也不用跑到外面盲目找工作
了！"在企业招聘工作台前填完应聘表之后，谷桂绒高兴的
告诉记者。

过完春节去哪里打工？这是很多外出务工人员的困
惑。"自己出去人生地不熟，也不一定能找到比较满意的工
作。"这一点，谷桂绒深有感触，"去年我到外地打工，带
的钱花光了，还是没找到合适的活。"针对这种状况，市人
社局通过举行专场招聘会，解决好务工人员的工作去向问
题。

在每一场的招聘会现场， 记者发现，每个企业招聘台
前都挤满了人，大家都在踊跃报名、积极咨询。"以前，家
乡就业机会太少了，现在和前几年大不一样，只要你肯努
力，在家门口照样能挣到钱。"刚填写完就业登记表的王自
光说。招聘会提供的成千上万个就业岗位涉及技术工、普
工、家政服务等多种工种，还有专门为退役军人设置的工
作岗位，让求职者和用工企业在家门口实现了"零距离"对
接。

听完张家界百代包装材料有限公司的情况介绍后，张
勇开始算起账来，"去年在浙江打工，挣得是多，可花费也
大呀，最后带回来的钱还不如在本地百代包装材料公司打
工的人挣得多哩，今年就在百代包装材料公司干了！"张勇
走到张家界百代包装材料有限公司的招聘工作台前，在意
向书上认真地填上了自己的名字，然后高兴地回家了。据
统计，招聘会当天就有 200 多人和张勇一样签订了劳动意
向。

桑植、慈利先后举行
“春风行动”送岗下乡活动

文/图 本报记者 向文 通讯员 黄岳云

热热闹闹的春节过后，菜
场 开 始 复 市 。 各 摊 主 满 面 春
风，迎接街坊邻里的老顾客。

“大刘，新年好！恭喜发
财，万事如意！”步入菜场，门
口第一家卖作料杂货的郭嫂一
如既往地打着招呼。我及时作
了“同喜”的应答，朝里面一
瞥，惊叹道：“整修后的菜场，
环境完全变了，跟逛超市差不
多。尤其是你这摊位，两边还
摆着绿萝和吊兰，长势喜人，
绿叶葱茏。让人感觉到一派浓
浓的春天气息啊！”郭嫂咯咯咯
地笑着，谢我的夸奖。其实这
是她跟老公借花献佛呀！我摇
头不解，旁边卖豆制品的王婶
插话道：“她老公在花鸟市场弄
了 个 摊 位 ， 疫 情 复 市 后 开 的
张 ， 就 迎 来 ‘ 报 复 性 ’ 的 消
费，那叫一个火。春节回乡，
她老公拖回一大批花草，就存
在背街巷子里出租屋院子里。
即使你今天不买东西，搞不好

郭嫂也会送你一盆哩！她刚硬
塞给我一盆长寿花，不晒太阳
也能养，能提升购物的温馨氛
围哟！”

看来，这王婶与郭嫂，邻
摊关系尽显和谐。也许是摆上
了花的缘故，王婶说话比以前
要 “ 咬 文 嚼 字 ” 些 ， 帮 别 人

“带货”也自然。想起年前在郭
嫂处买的瓶装小麻油和袋装苕
粉丝不错，价钱与网上的相差
无几，当时我下了各一件的大
单 ， 以 实 现 她 摊 位 牛 年 里 的

“ 开 门 红 。” 郭 嫂 快 人 快 语 地
说：“哎哟，摊位上没这多货，
要到我的仓库取，顺道把我馈
赠 的 花 草 带 走 。 如 嫌 货 物 重
了，可以借给你一辆小拖车，
随便哪一天还回都可以。”

郭嫂跟王婶打了声招呼，
一路上跟我絮叨起菜场背后巷
子 的 市 井 事 。 我 以 前 只 听 说
过，这条陋巷是外来商户和打
工者的众生集中地，在里面做
豆腐的，卤牛骨头的，划玻璃
的，制牌匾的，压面的，各种
营生，应有尽有。他们大都租
平房，巷道路面凹凸不平，杂
味漂浮，用脏乱差来形容不为
过。它无疑是夹杂在高楼林立
干净马路闹市里的一个卫生盲
区。没想到，当我步入巷口，

意外地发现两旁骑墙上所种植
的低矮灌木枝叶密匝，着红染
绿 ， 煞 是 好 看 。 路 面 铺 了 水
泥。每户出租屋门前摆上了奇
花 异 草 ， 花 事 缤 纷 ， 香 气 逼
人。郭嫂家里更是拾掇得干净
整洁，仓库里货物摆放有序，
还 养 了 一 只 小 花 猫 ， 以 防 鼠
患。小院子里有近百盆花草存
放待售。是时，她老公往电动
车上捆好十几盆花草，准备带
到花市的摊位上去。

她老公更健谈，侃侃透露
道，虽然社区出了部分整修资
金，但巷子里点缀的春色主要
是郭嫂的功劳，绿化带的灌木
是他家免费供的苗，沿巷租户
装点的花草是她“强送”的。
也许，美化后的环境能释放生
存的巨大压力，带来好心情，
也能敦促小买卖人自律。尤其
是做吃的租户，更要注意和改
善加工条件，做“良心食品，”
以使供需关系更融合，整个社
会更和美。

她 老 公 话 毕 ， 我 大 发 赞
叹：郭嫂的爱美观，她的自信
笑容，感染了身边的群体。他
们夫妻俩那些见缝插针点滴绿
色犹如和煦的春风，催开了人
们心头璀璨的幸福花啊！

春风催开幸福花
刘卫

印花税法草案 2 月 27 日首次提请十三届全国人大
常委会第二十六次会议审议，草案总体上保持现行税
制框架和税负水平基本不变，我国税收立法进程进一
步加快。

财政部部长刘昆在十三届全国人大常委会第二十
六次会议上作说明时指出，从实际执行情况看，印花
税税制要素基本合理，运行比较平稳。制定印花税
法，总体上保持现行税制框架和税负水平基本不变，
将 《中华人民共和国印花税暂行条例》 和证券交易印
花税有关规定上升为法律。

草案基本维持现行税率水平，适当简并税目税
率、减轻税负。一是借款合同、买卖合同、技术合
同、证券交易等税目维持现行税率不变，其中证券交
易印花税对证券交易的出让方征收，不对受让方征
收；二是将加工承揽合同、建设工程勘察设计合同、
货物运输合同的税率由万分之五降为万分之三；三是
将营业账簿的税率由万分之五降为万分之二点五；四
是取消对权利、许可证照每件征收5元印花税的规定。

草案总体维持现行税收优惠政策安排，在保留
《中华人民共和国印花税暂行条例》 中免税规定的同
时，将现行有关文件规定的部分税收优惠政策上升为
法律。同时规定，根据国民经济和社会发展的需要，
国务院可以规定减征或者免征印花税的情形，报全国
人民代表大会常务委员会备案。此外，草案还对印花
税的纳税地点、扣缴义务人、计征方式、印花税票的
使用管理等税收征管事项作了规定。

来源：新华社

印花税要立法了！

桑植招聘会现场。

慈利招聘会现场。


